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有话说

过年，玩开心点安全点
■王国荣

穿睡衣上街无关文明
■薛建国

【微评】

警惕分岁酒团拜宴
“改头换面”

中央三令五申不准拖欠农民工工资，

尽管多部门联动推动“清欠”工作，并取得

一定效果，但一些被欠薪者仍倍感无助与

无奈，频繁遭遇“踢皮球”。

（陶小莫 画）

年在眼前。过年，作为风俗已渐行渐远，

它赋予现代人更多的是一种心情，各种玩法。

大年三十，人们不再注重鸡鸭肉鱼满足食欲，

不再老棉袄套新衣裳只为面子，更不见拎着粗

草纸包的糖果糕点礼包走亲访友拜年……传

统年味的远去，是风俗的改变。玩，在年味中

独领风骚。

爆竹一声除旧岁。人们似乎对烟花爆竹

情有独钟，从大年三十放起，之后断断续续高

潮迭起，一直要放到正月十五，说是没有了烟

花爆竹，就没了年味和热闹。但是，玩得毫无

节制，炸手炸脸、窜入高层人家窗户引发大火，

烟雾之中，救护车、消防车呼啸而来，本为除旧

迎新，本该欢乐祥和的日子，却不幸截指的，摘

眼球的，满室灰烬的，甚至还有失去生命的，那

就乐极生悲了。

2012年除夕，仅一个凌晨，浙医二院一家

就连续收治十多个眼睛被鞭炮炸伤的人。除

了除夕那不绝于耳的烟花爆竹声，接下来一些

单位的“开年炮”，更可谓有过之而无不及，尤

其一些地处闹市、利润高、业绩好、年终奖多的

垄断行业，“开年炮”落下的残渣碎屑垃圾都可

运好几车。这般大手大脚乱放一通，是很具感

官刺激效果的。但是，这一炮，能让一位保洁

民工吃多少日子？这一炮，能给光着脚丫受冻

的山区贫困孩子买多少双棉鞋？据说在某市，

去年一款最新上市的组合烟花最贵达8888元。

过年，多为喜庆热闹，但玩无节制，闹过

头，就变味了。不过，有人调侃，说烟花爆竹闯

的祸，远低于交通事故伤亡人数，也低于矿难、

校车事故的伤亡人数，甚至低于医疗事故伤亡

人数……这话似乎有点意思。至于说“浪费”，

我想也远比不过“舌尖上的浪费”——“剩”宴

满神州，“车轮上的浪费”——居三公消费之

首。要说环境污染，这一阵子的烟雾，也远不

比其他高碳排放的污染。这么一比二比，烟花

爆竹是小巫见大巫了，那么一直争论不休的两

派，实在没多大意义再在“禁”与“放”上较劲。

很多事情，疏是最好的途径，硬堵不是上

策。本报昨日报道，市政府决定今年春节期间

允许有限制地销售、燃放烟花爆竹，实行燃放

和经营同步管理，什么日子允许全天经营和燃

放，什么日子和地方限制燃放，有了明文规定，

就必须严格执行，一有违反就必须严肃查处。

如此疏堵结合，燃放有序，年味才有嚼头，春节

才玩得欢乐祥和。

年味淡了，变了；亲情也淡了，变了。多少

历史久远、具有浓郁地域文化特色的过年风

俗，在离我们远去。一如除夕的烟花爆竹，毕

竟一年比一年在减少。因为，人总是喜新厌

旧，知道伤人费财污染总不是好事情，所以他

们会想出更多更好玩的。

除了燃放烟花爆竹要悠着点，其他如节日生

产、交通出行等，都得悠着点。防患于未然，总是

没错的。这个年，这个所谓“世界末日”后的第一

个春节，大家玩得开心点，玩得安全点，希望人人

都过个平安年，人生有更好玩的等着你。

记者近日走访市区一些中高档酒店发

现，因有关部门严令禁止公款浪费，今年单

位分岁酒、团拜宴、答谢宴等出现退订潮。

对此，各界人士纷纷叫好（本报 6 日 6 版报

道）。

在严令禁止之下，单位退订分岁酒、团

拜宴是好事。只是，会不会出现“上有政策

下有对策”呢？这就难说了。比如说有些单

位名义上把分岁酒或团拜宴退了，私下却以

私人的名义宴请；比如说一些单位不搞分岁

酒团拜宴，却以物资或现金的形式给员工发

放“福利”……凡此种种，不一而足。这些举

措，只是对分岁酒、团拜宴进行了“改头换

面”，最终并未脱去公款浪费的实质。

当退订潮出现时，我们更需要警惕其

“改头换面”，也因此，纪检等部门更需要把

工作做细做深，让公款浪费现象真正得以杜

绝。 （思忆）

春节将至，各地各部门照例开展向困

难群众送温暖活动，给他们送去党和政府

的关怀。对此，笔者认为应围绕三个方面

开展这项工作：

一是要把温暖送到最需要帮助的最困

难的群众手中，充分体现出送温暖的重要

意义。因此，在送温暖之前，要对困难群众

的情况调查研究，明确受助名单，增强透明

度，让群众来监督。在送温暖时，要按中央

“八项规定”的精神，不搞兴师动众、夹道迎

送等铺张浪费、形式主义的不良风气。

二是要把送温暖作为体察民情和了解

群众疾苦的重要渠道，不能把送温暖当成

一个简单的任务性工作。送温暖不要让人

有一种走过场的感觉，要到困难群众家中

看一看，亲身感受和了解困难群众的生活

状况；要坐下来，真心地听一听困难群众的

心声和意见；要认真地问一问困难群众，还

有哪些需要我们关心和解决的问题。

三是要在送温暖的同时，进一步转变

作风，时刻把人民群众的冷暖安危放在心

上，积极寻找从根本上解决困难群众生产

生活问题的途径。把送温暖活动中发现的

问题，作为新一年工作中的重要内容，认真

研究对策，制定有效措施，尽快帮助困难群

众从根本上脱贫致富奔小康。

（孙德胜）

日前，有网友发帖说，苍南灵溪城管要对

穿睡衣上街的市民予以200元的罚款。灵溪

城管迅速回应称，这是假消息，根本不可能。

本来穿衣戴帽就是个人自由，只要不违

背公序良俗，可以“我行我素”，与他人无关，

更不是政府管理层面上的事。

这事看似很小，但未必被“小”看。为迎

世博会，上海曾开展过一场“睡衣裤不出门，

做个世博文明人”的文明劝导活动。这不，

穿睡衣睡裤上街现象已经同国家脸面相提

并论了，这事还小吗？

穿睡衣睡裤上街，实际上是人放松自己

的一种情态，多数是在休息日，没有工作安

排下表现的随意、闲适。可以肯定，没有人

会穿睡衣睡裤去上班或开会的。

不过，在反对者看来，睡衣裤是入睡时

才穿的衣服，充其量也只能在自己家中穿

它，如果穿它出现在公众场合，花花绿绿，松

松垮垮，有碍观瞻，说白了，就是不文明。

一种真实的生活情态，咋就不文明了？

如果你说穿睡衣有碍观瞻，那穿露背装、紧

身衣岂不有伤风化？指责穿睡衣上街，是一

种不尊重他人生活方式的表现，算得上不文

明了。正如有人曾放言，如果认为穿睡衣上

街的人不文明，是丢中国人的脸，那我们是

不是要像美国歌星杰克逊那样，认为我们的

黄皮肤也不文明，都改成白人的皮肤呢？

以上言论不代表我就是穿睡衣上街的

支持者。我认为从卫生和健康的角度出发，

穿睡衣裤上街的习惯可以改一改。睡衣，顾

名思义是睡觉时穿的衣服，图个干净卫生，

穿睡衣裤上街，等于把外面的病菌和灰尘带

进被窝，这睡衣穿与不穿有何区别？

所以，穿睡衣上街现象还是值得关注

的。当然，这种关注的形式不是经济处罚。

从健康的角度，科学倡导人们尽量不要穿睡

衣上街。这得有个长期的过程，容许人们慢

慢“觉醒”，像吸烟有害健康、多食腌制食品

容易致癌等渐渐成为人们共识一样。

节前话说送温暖

瑞安市拟提拔任用（转任重要岗位）市管领导干部任前公示通告
（2013年第2号）

根据中共瑞安市委《瑞安市党政领导干部选拔任用工作实施细则（试行）》（瑞委〔2009〕1号）的要求，现将拟提拔任用（转任重要岗位）干部的有关情况予以公示。公示时间从2013年2月6日

起到2013年2月12日止，共7天。个人或组织认为有情况需要举报的，请在7天内向市委组织部书面或来访举报，干部监督室联系电话：65812527，监督举报电子信箱：ragbjd＠126.com。
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男
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塘下
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1983.08
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中共党员
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在职本科

现任职务

市公安局副局长、党委委员（正科级）

拟任（提名）职务

市公安局常务副局长、党委副书记（正科级）


